



OPINIÓN

Pepe Grillo
pepegrillocronica@gmail.com



Otro ataque sin fundamento

El rector de la UNAM, Enrique Graue, salió al paso de un nuevo ataque en su contra surgido de ese patíbulo público que son las entrevistas mañaneras de Palacio Nacional.

No es la primera vez, ni será la última, que se lancen ataques sin sustento con la intención última de vulnerar la autonomía universitaria, cuando falta poco tiempo para elección de un nuevo rector.

Como es del dominio público, la 4T es alérgica a los organismos autónomos, comenzando por la Universidad Nacional.

El presidente aprovechó una pregunta a modo para lanzarse contra el rector y amagar con enviarle la caballería en pleno del gobierno federal. La Unidad de Inteligencia Financiera, SAT, Fiscalía General, para investigar su participación en la

Fundación Conde de Valencia, una institución de asistencia privada que brinda servicios oftalmológicos.

La respuesta del rector fue clara y contundente. No olvidó destacar la mala intención y la falta de información veraz en las acusaciones.

2024, el reto digital

La realidad digital será, ya lo es, uno de los principales protagonistas de la contienda electoral 2024, la más grande en la historia del país.

Su influencia inquieta a los organismos electorales, comenzando por el Tribunal Electoral, cuyo magistrado presidente, Reyes Rodríguez Mondragón, alertó sobre la difusión masiva de información falsa sobre

partidos y candidatos y el uso de las redes para burlar las reglas de la contienda.

Se sabe que partidos y candidatos han sumado a su estructura áreas especializadas en el golpeteo digital, supervisarlos es un desafío colosal.

El Tribunal está llamado a ser el espacio para delimitar los alcances de la comunicación política digital. Determinar los límites y establecer sanciones a quienes los salten, por lo que promueve un Código de Ética y buenas prácticas en el uso de las redes sociales.

Campañas traslapadas

¿Era necesario convocar a Palacio Nacional a la 4T en pleno para hablar sobre lo que se vale y lo que no se vale hacer en el evento del primero de julio?

Desde luego que no. Para pedir que no haya ni aplausómetro ni abucheos para las corcholatas era más que suficiente con una llamada o un mensajito de texto.

Poco a poco se irá conociendo el motivo real de la concentración, que tal vez sí tenga que ver con las corcholatas pero en un contexto más amplio. Lo de "cero politiquerías" para la fiesta del zócalo se queda corto.

La campaña permanente del Presidente, uno de los rasgos sobresalientes del sexenio, tendrá el día primero de julio un nuevo eslabón. El propio López

Obrador concentrará, como en otras ocasiones, porras, aplausos y demandas de que no se vaya de Palacio.

La diferencia es que las corcholatas, las cuatro morenistas y dos anexos, ya están recorriendo los caminos del país y cualquier gesto, hasta el más mínimo, tendrá una lectura futurista. Ahora sí que se traslaparon las campañas al presidente.

¿Aguantarán hasta el 2024?

Según Alito Moreno, dirigente del PRI, la alianza Va por México no presentará su candidato presidencial este año, sino que aguardarán hasta enero del 2024.

Morena y sus aliados están jugando con fuego al anticipar de manera grosera sus actos de campaña, pero contenerse hasta el año que entra es un suicidio.

Eso supone dejarle a la candidata o al candidato de la alianza oficial tres o cuatro meses el escenario para que haga su campaña sin rivales al frente. Cuando quieran reaccionar la ventaja puede ser irremontable.

Ni tan cerca que queme al santo, ni tan lejos que no lo alumbre. ¿Qué harán de aquí a enero los partidos de la alianza Va por México? Pues foros para construir el programa y decantar el perfil del candidato. Lo cual suena bien. ¿No podrían concluir el proceso en noviembre de este año? •